



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:21

PAG - 1 -

Primera Entrega

Jueves 03 de Junio de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Diálogo de sordos en 6%.**

+CNU y Gobierno se acusan mutuamente de “inflexibles” e “intransigentes” para solucionar el problema del 6 por ciento.

+Ministro de Hacienda dice que Ejecutivo quiere solución integral a largo plazo, de hasta siete años.

**+Países petroleros acuerdan hoy aumentar producción.**

+Crudo bajó ayer a US\$39.96 el barril, pero hay poco optimismo para el futuro, según expertos.

**+CSJ revisará caso de supuesta inocencia.**

+La presidenta de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), magistrada Yadira Centeno, consideró que la juez María Josefina Vásquez, del Juzgado Distrito Penal de Ejecución de Sentencia, de Matagalpa, “actuó muy bien” al declararse sin facultades para llevar el caso de René Iván Chavarría Reyes, sentenciado a 30 años de prisión por un delito que aparentemente no cometió.

**+Marcharán contra las drogas en Bluefields.**

+Alcalde revela informe que indica que en esa ciudad existen 166 expendios de drogas.

#### El Nuevo Diario

**+Reprimirán a fumadores.**

+Nicaragua suscribirá convenio internacional la próxima semana.

+Objetivo es proteger a presentes y futuras generaciones de devastadoras consecuencias de humo del cigarrillo.

**+Tras la pista de nuevos derrames.**

+Indicios de fuga de combustible en al menos 2 estaciones de servicio de 7 ubicadas en Nueva Segovia.

+No descartan “Plan de Emergencia” que incluya inspección de bombas instaladas en cooperativas de buses y taxis.

**+Siete nicas incomunicados.**

+Queda claro que en La Carpio habitan más costarricenses que compatriotas nuestros.

+ Canciller de Nicaragua asegura que prestarán asesoría jurídica a connacionales de famosa ciudadela.

**+Grave lo de las partidas.**

+Varios menores podrían haber sido sacados ilegalmente del país.

+Dio pase a solicitudes de extranjeros, incluyendo a colombianos.

+ Suprema Corte pedirá informe y suspenderá al judicial involucrado.

**+Geotermia es desperdiciada.**

+Un monumento a la ignorancia: construir planta generadora cerca de un volcán.

+Experto alerta sobre posible entrega de recurso por la vía de la concesión a compañías extranjeras.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:21

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **El Procurador de Derechos Humanos.**

“Al respecto hay que señalar que uno de los principales candidatos a Procurador de Derechos Humanos ha sido cuestionado públicamente porque en el caso del aborto de Rosita —la menor de edad nicaragüense que fue violada y embarazada en Costa Rica, y después sometida a un aborto clandestino en Nicaragua—, en su carácter de Procurador Especial de la Niñez y la Adolescencia avaló esa acción contra el primero de todos los derechos humanos, que es el del derecho a la vida desde el momento de la concepción; siendo que su obligación era velar por los derechos humanos de Rosita, ciertamente, pero también y ante todo por el derecho a nacer de la criatura que latía vitalmente en el vientre de la menor, y nunca propiciar ni avalar el aborto. Por otro lado, el candidato liberal a Procurador para la Defensa de los Derechos Humanos es un defensor reconocido de Arnoldo Alemán, o sea de alguien que aprovechándose del poder político que le confió la mayoría de los ciudadanos violó masivamente los derechos humanos de los nicaragüenses más pobres y necesitados de la sociedad, al apropiarse de cuantiosos recursos que debían servir para la salud, la educación y los servicios públicos”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **En letra pequeña.(Fabián Medina)**

“Pronosticadores Viendo las protestas universitarias, las huelgas de transporte, los tranques en las carreteras, ¿no sería un servicio muy útil que los canales de televisión tengan “pronosticadores de disturbios”? Así como en los noticieros tienen pronosticadores del tiempo que orientan qué



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:21

PAG - 3 -

previsiones se deben tomar ante los cambios climáticos, en Nicaragua podrían haber especialistas en protestas, que nos digan por la mañana, frente a un mapa, qué vías debemos evitar, cuáles son los pronósticos para la tarde, si se prevé lluvia de morteros o sólo obstrucción de vía, si es posible que haya pedradas y gases... O sea, oficializar nuestro irresponsable modo de vida.

Ni modo Finalmente Nicaragua votará por el ex presidente tico Miguel Ángel Rodríguez para Secretario General de la OEA. Es un voto que disgusta y que nunca debíamos haber dado. Al menos queda el consuelo que se demostró hasta el último momento que Nicaragua no quería votar por este señor que tan mal se portó con nuestro país mientras fue Presidente de Costa Rica, y que si finalmente se hizo fue porque no quedaba otro palo en que ahorcarse. O sea, cosas de la diplomacia”.

### **Apología de un candidato. (Fanor Avendaño)**

“Carlos Emilio López Hurtado, actual Procurador Especial de la Niñez y la Adolescencia y candidato a Procurador para la Defensa de los Derechos Humanos es un servidor público que ha trabajado incansable e indefectiblemente por el derecho a la vida. Este candidato merece ser el Ombudsman o el Defensor del Pueblo de Nicaragua porque durante muchos años desde la sociedad civil y el Estado se ha dedicado como un apóstol a elaborar y construir proyectos de vida para las niñas, niños, adolescentes, jóvenes, mujeres, sus familias y comunidades de todo el país”.

### **Cartas al Director**

#### **Apré. (Ezequiel Pérez. Convencional de Apré (GUL))**

“Da pena como unas personas se prestan al juego de discriminar, desarticular y crear el desorden dentro del partido Apré. Desmiento que el señor Aquiles Rodríguez haya sido electo en una asamblea, como dijeron en un medio televisivo. Lo que pasó fue que se reunieron algunos miembros de diferentes municipios no estando presente el afectado, ni muchos de los directivos municipales. A puertas cerradas destituyeron al secretario Guadalupe Pulido y llevaron una propuesta del señor Aquiles Rodríguez. El señor Guadalupe Pulido fue legalmente electo en un hotel capitalino, por más del 80 por ciento de los directivos municipales estando todos presentes”.

### **El Nuevo Diario**

#### **Puntos de reflexión sobre la crisis nacional. (Edgard Francisco Parrales C.\*)**

“La lógica del que delinque es de negar la vigencia de la ley y del derecho. Así, el que roba razona: “La ley prohíbe el robo. No me importa. No le haré caso. Yo robaré”. Igualmente razona el que comete fraude, el que mata, el que calumnia, el que atenta contra el bien ajeno o el bien público de cualquier manera ilegal. Cuando el Presidente de la República reacciona ante la Sentencia del Juez o del Tribunal de Justicia ordenando a INISER pagar a AGROINSA y dice: “No obedeceremos ni permitiremos que se sangre o se destruya a INISER”, está utilizando la misma lógica del que delinque y está con ello destruyendo toda la credibilidad de la conciencia pública ciudadana en la vigencia y predominio del Estado de Derecho, precisamente por venir de él esa afirmación. Si alguien está



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:21

PAG - 4 -

obligado a respetar y hacer respetar la ley es el Primer Mandatario de Nicaragua. Pero si él hace apología de la desobediencia a la ley, quién se sentirá obligado a respetarla?. Otra cosa sería, si el Presidente de la República dijese: “No me gusta esa sentencia. Pero haremos uso de todos los recursos y remedios que la misma ley nos permite para contrarrestarla o neutralizarla y hacer prevalecer la justicia”. Eso sí sería actuar en el marco de la legalidad y del Estado de Derecho. Es muy probable que el Ejecutivo tenga razón en el sentido de que ese porcentaje sea desproporcionado con relación a toda la distribución que debe hacer del Presupuesto Anual de la República para atender bien o mejor todas las necesidades de los distintos sectores e instancias del aparato estatal para el buen funcionamiento del país”.

### **La magnitud de la elección del Procurador de DD.HH. (Rodolfo Pérez García)**

“Nuestro país se encuentra ante un momento histórico, que de no ser percatado en base a la medición de su verdadera importancia, podemos perder una oportunidad invaluable en cuanto a la protección de los Derechos Humanos de forma institucional. Me refiero precisamente a la elección del Procurador o Procuradora en su caso, de los Derechos Humanos. Este reconocimiento social es precisamente una de las únicas bases de apoyo de este tipo de órganos en el mundo, es la fuerza moral de sus decisiones las que van a materializar sus recomendaciones. Para que sus actuaciones queden con un alto grado de efectividad, a mi juicio, en el caso de Nicaragua, la Procuraduría está en esa etapa de consolidación institucional, de modernización, de profesionalismo académico y científico, que se va a lograr, si verdaderamente entienden la importancia de esta necesidad. Esa es una de las principales tareas que le esperan a quien salga electo en el cargo. Los diputados de la Asamblea Nacional tienen una soberana responsabilidad en esta elección; deben pensar que los Derechos Humanos no son moneda de cambio para otras prebendas políticas u otras elecciones, no es a través del riesgo de la efectividad de esta Institución, tomando como base a su figura principal, que deben pensar en negociar su voto. Es la oportunidad de elegir un procurador que tenga amplios conocimientos en la protección de los derechos humanos, y que sea capaz de llevar a Nicaragua y a sus ciudadanos a una era de la cultura de la paz, en base y como única condición de evitar las violaciones de los mismos y luchar hasta el máximo por el respeto de los derechos fundamentales”.

### **El presupuesto de Juancito Tiradora (Félix Rubén Meléndez R.)**

“El tamaño y estructura de un estado (Poder Ejecutivo, Poder Legislativo, Poder Judicial, Poder Electoral), no se calcula en base a la capacidad de absorción de gastos de políticos rapaces, sino en base a la capacidad productiva de sus ciudadanos. Los egresos de la Piñata y la quiebra fraudulenta de los bancos no son gastos computables al Presupuesto General de Ingresos y Gastos de la nación. Estos son robos descarados. Nicaragua es el único país del mundo que incluye en su presupuesto ese tipo de gastos. Lo que debe hacerse es elaborar una Ley extraordinaria de financiamiento de la corrupción, donde se detalle con nombre y apellidos a los beneficiarios de la Piñata y Quiebra Bancos y se ponga en un cuadro de honor a los países cooperantes que financian estos dos apoteósicos eventos. De esta forma sería más fácil calcular el 6% y los países donantes que hoy financian la corrupción en forma global, lo hagan en forma específica”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:21

PAG - 5 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Emplazan a Rodríguez. (Pág. 3 A)**

+Transparencia Internacional lo insta a que rinda cuentas de los fondos usados en su campaña presidencial.

Costa Rica aduce que es presión política y TI sugiere que ex presidente se escudaría en inmunidad de OEA.

##### **+Magistrado refuta estudio de Ética y Transparencia. (Pág. 3 A)**

+El presidente del Tribunal de Apelaciones de Managua, Gerardo Rodríguez, rechazó y refutó ayer los resultados de un estudio presentado por el organismo cívico Ética y Transparencia, donde se plantea que en esa instancia judicial hay serios índices de retardación de justicia.

##### **+Lotería canta 'no' a Cruz Roja. (Pág. 6 A)**

+El Hospital Fernando Vélez Paiz no es la única institución con una razón social humanitaria y con poco presupuesto a quien la Lotería Nacional le ha negado su apoyo. La Cruz Roja Nicaragüense es otra de las instituciones "cortadas" por los directivos del Palacio de la Suerte.

#### El Nuevo Diario

##### **+Estudian alianza electoral PLC-APRE. (Pág. 3 A)**

+Negociaciones pasarían por darle "casa por cárcel" a Alemán, quien será sujeto a nueva valoración médica en la mano derecha.

+Jamileth Bonilla, Secretaria de organización del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), no descartó una eventual alianza con la progubernamental Alianza por la República (APRE), para evitar un triunfo electoral del Frente Sandinista.

##### **+Coronel boliviano preso en Nicaragua. (Pág. 7 A)**

+La Dirección de Auxilio Judicial (DAJ) de la Policía Nacional se encuentra investigando si el teniente coronel del Ejército boliviano, Grover Martín Uribe Martínez, acusado ayer ante el Juez Abelardo Alvir Ramos por soborno transnacional, tiene o no nexos con traficantes de ilegales

##### **+Aprueban la Ley de Pesca. (Pág. 14 A)**

+La Asamblea Nacional aprobó ayer en su totalidad la Ley de Pesca y Acuicultura, que viene a establecer un régimen legal de dichas actividades con el fin de asegurar la conservación y el desarrollo sostenible de los recursos hidrobiológicos.

##### **+Mensaje a al nación del CNU. (Pág. 4 B)**

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Tema: Megasalarios de los funcionarios públicos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:21

PAG - 6 -

+Cardenal hizo referencia a las declaraciones del Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, de reducir los grandes salarios a la mitad, donde según las cifras que dió Montealegre, con esa reducción se ahorraría unos 70 millones de córdobas, lo cual para Cardenal no sirve ni para cubrir la mitad de los más de 200 millones que piden de aumento presupuestario los Universitarios.

### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. Pedro Solórzano (Ministro de Transporte e Infraestructura)

Tema: Trabajo de la Institución

+El ministro Solórzano calificó como un triunfo para la población, el acuerdo de 17 puntos entre el Gobierno y los transportistas, según Solórzano lo más importante es que no se traslado a la población más cobro en las tarifas de transportes.

+Reconoció el papel responsable de los diputados durante la negociación con los transportistas. También destacó el trabajo en equipo de Eduardo Montealegre, Eduardo Montiel y Mario D'Franco.

+Solórzano dijo que hasta el momento el MTI lleva 89 KM. adoquinados y que espera que las Alcaldías, de los 151 municipios, colaboren con contrapartidas para las cunetas y drenajes, porque la inversión será fuerte. Sobre el caso de HISPANICA, el ministro Solórzano dijo que esta empresa cumplirá con su meta. En cuanto a la carretera Guasaule – Chinandega, de 72 KM., informó que se encuentran haciendo el drenaje.

+Concluyó diciendo que están sobrecumpliendo en comparación con los 5 años de la administración de Doña Violeta, los 5 años de la administración de Arnoldo Alemán y los 30 meses del Gobierno del Ing. Enrique Bolaños

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Julio César Bendaña (Dir. de Competitividad y Mercado del MIFIC)

Tema: Competitividad del Mercado Interno y Externo

+El Lic. Bendaña explicó la política de competencia que se quiere implementar en el país, para hacer frente al TLC con EE.UU. y en un futuro el TLC con Europa.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Manuel Navarrete

Invitados: Dr. Frank Sarria (Diputado de Camino Cristiano) / Pastor Ernesto Flores (Candidato a la Alcaldía de Mateare por el Partido Camino Cristiano Nicaragüense)

Tema: Trabajo de reorganización del PLC de cara a las elecciones municipales / Trabajo de diputación del Partido Camino Cristiano Nicaragüense en Mateares

+Comentó que Herty Lewites no traicionó al Frente Sandinista cuando llegó a la Alcaldía, sino desde



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:21

PAG - 7 -

mucho antes, cuando formó el Movimiento Sol, porque él es un empresario que está donde están sus intereses e incluso jugó con muchos hermanos evangélicos.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Críticas al Gobierno

+Payán comentó que Arnoldo Alemán dignificó a la mujer, a los maestros, a las enfermeras, pero la Nueva Era detuvo el progreso que llevó el Gobierno de Alemán.

+Dijo que no era remoto que la Familia Pellas también estuvieran manejando los hilos para mantener preso a Alemán. También criticó a la Familia Pellas, porque ya se están “metiendo al negocio de la salud”.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Rifa en ocasión al Día de las Madres y el Día del Niño

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Comentarios sobre el alza del Petróleo

+Miranda comentó que tiene en su poder un documento firmado por la Embajadora de EE.UU., Bárbara Moore, en el que expresa su criterio sobre la Policía, el trabajo en las zonas francas, la prostitución en Nicaragua, el salario mínimo, etc...

+Insistió en decirle al Presidente que le pida al Presidente de EE.UU. que resuelva el problema del petróleo y a su vez le dijo a los “gringos”, que le pidan al mandatario “que destruya los megasalarios que tienen los funcionarios del Gobierno”.

+Miranda informó que mañana inicia el primer intento de privatizar el servicio de agua.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+En Nicaragua un hombre guarda prisión por asesinato, robo y violación, ahora después de 11 años, las supuestas víctimas se presentaron en Corte, para pedir que se libere al acusado. Por su parte la justicia nicaragüense se está tomando su tiempo para analizar el expediente de René Reyes antes de devolverle su merecida libertad. **(Al rojo vivo, Telemundo)**

+El Jefe de Defensa Civil, Teniente Coronel Mario Pérezcassar, informó que las brigadas de Defensa Civil se movilizaron hacia la zona de Mulukuku, para atender a los damnificados por el desborde del Río Tuma. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Canciller Norman Caldera informó, vía telefónica desde Costa Rica, que Nicaragua está haciendo todo lo posible para brindar ayuda consular a los nicas detenidos por los sucesos de La Carpio, acaecidos este lunes. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Canciller por la Ley, Sergio Mario Blandón, dijo que Nicaragua aceptará la investigación que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:21

PAG - 8 -

realicen las autoridades ticas, sobre los sucesos de La Carpio. Nicaragua envió un Cónsul Especial experto en derecho, para ayudar a los nicas detenidos en Costa Rica. En otro tema, Blandón dijo que Nicaragua dará su voto a Costa Rica en la elección del nuevo Secretario General de la OEA, la que se llevará a cabo el próximo 7 de Junio. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+Según el economista Róger Cerda, si la OPEP decide aumentar la producción, los precios del petróleo podrían bajar, sin embargo cualquier atentado a pozos o barcos petroleros hará que éste incremente su precio en el mercado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente del CNU, Telémaco Talavera dijo que el Ejecutivo ya reconoció la responsabilidad de cumplir con la sentencia de la Corte Suprema de Justicia y que existen recursos para cubrir ese 6%, pero no lo entrega porque quiere condicionarlo a la forma como se calculará el 6% para el 2005. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El dirigente estudiantil, Jasser Martínez, reiteró que las protestas continuarán hasta que el Gobierno les dé una respuesta concreta al cumplimiento del 6%. Por su parte los universitarios mantuvieron por varias horas un tranque en la intercepción de la carretera Las Piedrecitas-7Sur. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+Los diputados sandinistas, Tomás Borge y Edwin Castro, coincidieron con el Vicepresidente de la República, José Rizo, en que el Presidente de la República debería solicitar autorización para salir del país, como ocurre en México y otros países, "habría que valorar si el viaje es útil para Nicaragua, un Presidente de la República tiene que sacrificarse, tiene que estar destinado al servicio público y no al servicio de sus apetitos egoístas y deseos de diversión y de turismo". Al respecto el diputado Wilfredo Navarro expresó, "en un mes el Presidente no debe viajar más de una vez, porque tenemos un país que tiene cinco meses sin Presidente, porque tiene 68 viajes realizados. Así como el Presidente demanda a los diputados, los diputados también le decimos al Presidente que se dedique a gobernar, deje de andar viajando y mande a viajar al Vicepresidente o deje con facultades al Vicepresidente, para que pueda resolver los problemas de Nicaragua" **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Politólogo Emilio Álvarez Montalbán dijo que todo movimiento político necesita un líder que promueva la unión de la gente y "Alianza por la República no tiene un santo y sin santo no hay procesión". Respecto a Eduardo Montealegre dijo que este tiene liderazgo para lanzarse a una candidatura Presidencial pero debe salirse del Gobierno y definirse de una vez, para no pasarse. En otro tema Montalbán considera que debe hacerse alguna restricción en la salidera de los Presidentes, pero a lo interno del Ejecutivo y no mediante reforma a la Constitución. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+Con 69 votos a favor fue aprobada en lo general la Ley que regulará la instalación y ubicación de antenas de telefonía celular a nivel nacional, para algunos diputados, esto representa serias afectaciones en la salud de las comunidades más cercanas a este tipo de instituciones. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+El actual titular del MINSA, José Antonio Alvarado, es el principal candidato a Jefe de Campaña de la APRE. Según Miguel López, Presidente de APRE, esta es una propuesta de la Junta Directiva en pleno. Por su parte Alejandro Fiallos, Secretario General de APRE, dijo que habló con Alvarado y este se muestra interesado, pero valora la aceptación, porque debería renunciar a su puesto en el MINSA.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:21

PAG - 9 -

### (TV. Noticias, Canal 2)

+El Consejo Supremo Electoral declaró improcedente el Recurso del PLC, en contra de cambios de nombre del Partido Liberal 1913, por el de Alianza por la República. Además nombraron a todos los integrantes de los Concejos Municipales del CSE. Informó que la juramentación de los mismos se llevará a cabo el próximo viernes. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Pedro Joaquín Chamorro, candidato a Alcalde de Managua por el PLC, rechazó la oferta de William Báez, Precandidato de la APRE, de unirse al APRE y ser el candidato de la Alianza, Chamorro dijo que aun no se sabe si va a salir ese nuevo caballo del establo y por eso prefiere quedarse en su "caballito cholenco", como ha llamado Báez al PLC. **(TV. Noticias, Canal 2)**

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Julio César Bendaña (MIFIC)	Competitividad del Mercado Interno y Externo	Telediario 10	Canal 10
Lic. Pedro Solórzano (Titular del MTI)	Trabajo de la Institución	Entrevista CDNN	CDNN 23